

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Les Panthères, deuxièmes du groupe

**APRÈS** le résultat nul (2-2) de lundi entre la Gambie et la République démocratique du Congo, les Scorpions gambiens (4 pts) ont repris la tête du groupe D. Ils devancent les Panthères du Gabon à la différence de buts.

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

**A**UTEUR d'un courageux match nul jeudi dernier au stade des Martyrs contre la République démocratique du Congo (0-0), le Gabon, trois jours après, confirmait son bon départ dans ces éliminatoires en battant dimanche dernier à Franceville l'Angola sur la marque de 2 buts à 1. Ce résultat plaçait provisoirement le Gabon en tête du groupe D, avec 4 points (+1). Reléguant son adversaire, l'Angola, à la dernière place avec 0 point.

Après la rencontre, le sélectionneur du Gabon, Patrice Neveu, qui avait critiqué le calendrier très serré des éliminatoires, a rendu hommage à ses joueurs pour leur capacité à enchaîner

deux matches de haut niveau en trois jours. "Jouer deux matches en 3 jours d'intervalle ce n'est pas évident. Ce que mes joueurs ont réalisé, c'est une superbe performance, parce qu'ils ont dû puiser dans leurs réserves avec un mental solide. Ils ont réussi à prendre les trois points à la maison."

Le match tant attendu, pour l'hégémonie du groupe, opposait lundi dernier la Gambie à la République démocratique du Congo. Les Gambiens, avant cette rencontre, affichaient 3 points au compteur après leur victoire 3-1 à Luanda face à l'Angola. L'objectif des Scorpions contre les Léopards était, tout naturellement, de frapper un grand coup pour s'emparer de la première place. Un nul suffisait aux locaux. Ce qui a été fait!

Désireux de rattraper les points perdus à domicile face au Gabon (0-0) pour leur entrée dans ces éliminatoires, les Léopards ont dû se contenter d'un autre match nul, cette fois avec buts (2-2), concédés in extremis à Banjul. Si le scénario est frustrant pour les Congolais, en revanche, le résultat n'est pas immérité, au vu de la physionomie du match. Alignés en 3-4-3, les hommes de Christian N'Sengi ont beaucoup subi et repoussé, tant bien que



Photo: DR/L'Union

**La Gambie, surprenant leader du groupe au terme de la 2e journée.**

mal, les offensives adverses en première période.

Juste avant la pause, Colley (Gambie) a vu son but refusé pour hors-jeu, puis le gardien congolais réalisera une parade décisive à bout portant face à Trawally. Contre toute attente, c'est ce moment-là que Bakambu a choisi pour ouvrir le score de la tête sur corner, to-

talement contre le cours du jeu (0-1, 45+3).

Au retour des vestiaires, Modou a logiquement égalisé en s'imposant lui aussi de la tête, à bout portant, devant Tisserand (1-1, 52e). Pas très sereins, les Léopards s'en sont plutôt bien sortis en reprenant l'avantage un quart d'heure plus tard sur une frappe de la pépite du TP

Mazembe, Jackson Muleka (1-2, 75e). Mais les Gambiens ont arraché l'égalisation à la 92e minute, sur un missile de Jobe (2-2).

Du coup, la Gambie s'empare de la première place du groupe avec 4 points (+2), suivie du Gabon (4 pts, +1), de la RDC (2 pts) et de l'Angola (0). La 3e journée aura lieu à la fin du mois

## DROIT AU BUT Un report nuisible...

PAR J. NGOM'ANGO

C'EST pratiquement la neurasthénie dans les milieux du football national. Cet abattement complet est, aussi paradoxal que cela puisse paraître, lié au énième report du National-Foot 1 & 2. À vrai dire, et nous avons déjà dénoncé cette hypocrisie de la Linafp, il n'y a que les naïfs qui ont pu croire un seul instant que la Ligue nationale de football professionnelle (Linafp) était en mesure de lancer le National-Foot 1 & 2 à la date échue. Simplement parce qu'elle n'a pas les moyens de sa politique. Et en plus, ses dirigeants ne semblent pas mesurer l'étendue du désastre que subit notre football d'élite à l'heure actuelle. Sinon, il se battrait pour trouver d'autres sources de financement pour la Linafp. Trouver juste un petit matelas financier pour...financer sa propre compétition, voilà un challenge qui semble très difficile à réaliser par la Linafp...

Le championnat national d'élite est donc entré, depuis au moins deux ans, dans une sorte de trou noir dont on ne voit pas, pour l'instant, l'issue, ni, encore moins, une petite lueur... d'espoir susceptible de nous indiquer la sortie. La saison dernière déjà, on a mis en place un avatar : le championnat zonal. Qui a très vite montré ses limites et s'est soldé par un cuisant échec.

Aujourd'hui, la Linafp ne sait plus quoi faire. Elle est coincée. Et en plus ses responsables font dans une sorte de surenchère, en demandant 400 millions de subvention, rien que pour le fonctionnement de la Linafp. Non ! mais ne riez pas.

C'est le lieu de rappeler ici que le pays traverse une crise économique. Il est temps que les clubs et la Linafp redescendent sur terre. Il faut qu'on revienne au championnat semi-amateur, qui a

pourtant fait ses preuves. À l'époque du ministre des Sports Alexandre Sambat, le championnat national fonctionnait avec 750 millions.

Il appartient au ministre des Sports de faire en sorte que le championnat national se joue. Il éviterait ainsi une quatrième saison blanche dont la responsabilité incombe souvent à chaque ministre en place. La bonne tenue des Panthères du Gabon aux éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) de 2021 devrait pourtant amener le ministre des Sports à faire en sorte que le National-Foot fonctionne à merveille. Pour permettre à l'équipe nationale d'avoir un bon vivier où elle peut constamment puiser. La pression, liée à cette belle performance, sera tellement forte dans les mois à venir, qu'il y a lieu de faire attention, et surtout d'agir...